
会   議   録 

会議名 
（審議会等名） 

第３回星が丘公民館改修検討委員会 

事務局 
（担当課） 

生涯学習部 星が丘公民館 電話０４２－７５５－０６００（直通） 

開催日時 令和２年９月１日（火） １９時～２０時４５分 

開催場所 星が丘公民館 １階 大会議室 

出 

席 

者 

委 員 １５人 

事務局 ２人（館長代理、公民館職員１人） 

その他 市職員５人（生涯学習課３人、公共建築課２人） 

会議次第 

 

１ 委員長あいさつ 

２ 議題 

（１） 他公民館の視察報告について 

（２） 改修アンケート実施の中間報告について 

（３） 改修に係る自由意見 

（４） その他 

３ 次回以降開催日について 

４ 閉会 

 

 

 

 

 

 



審  議  経  過 
主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

 

１ 委員長あいさつ 

  開会にあたり、竹田委員長からあいさつをいただいた。 

 

２ 議題 

（１） 他公民館の視察報告について 

  生涯学習課職員が、資料１及び２により清新、小山両公民館の施設改修について、

資料３（参考）により両館と当館の比較について説明した。続いて館長代理が、委

員が、資料４－１、４－２及び４－３により両館を視察した委員の意見について説

明した。 

その後、視察に参加した６人の委員が口頭で感想を述べた。 

 

 〇 清新は大会議室の天井にプロジェクタ兼カメラがあり、室内の様子がロビーに

設置したモニターで見られるのが良かった。 

 〇 給湯室は清新にはＩＨが付いており、小山にはＩＨがなかった。 

 〇 トイレには、オストメイト設備があって良かった。 

 〇 館内の案内表示が見やすく、わかりやすい。 

 〇 トイレには和式が一つあり、「着物の方が使いやすいように」という理由との

ことだった。 

 〇 清新の和室の天井を斜めにして、圧迫感がないよう工夫がされて、良かった。 

〇 清新の保育室の子供用トイレに授乳室があるのは便利。しかし床がコルク材で

硬く、棚から落ちて頭を打ったら危険ではないかと思った。 

〇 清新は、バルコニーを効果的に使っていた。 

〇 小山の受付は、内と外に座って目が合う高さにカウンターがあり、開放感があ

っていい。また、受付前を通らないとトイレに行けないため、管理上都合がいい。 

〇 小山は、事務室に打ち合わせスペースがあって良い。 

〇 小山の保育室の床はコルク材で硬めである。柔らかい素材のほうが良い。 

〇 小山の料理実習室のアイランドキッチンはやや低めで、食事をするのに丁度い

い高さである。 

 

 〇 改修の際、目玉は、大会議室と料理実習室になるだろう。 

〇 清新、小山ともピロティが正方形に近く、広い。当館は細長い通路のようなの

で、そこは参考にならない。 

 

〇 清新は冷暖房の空気が逃げない仕組み（エアカーテン）になっていた。 

〇 清新は大会議室に可動式の舞台があった。 

〇 清新の料理実習室はガスオーブンが２台、電気オーブンが２台、計４台設置し

てあった。 

〇 清新のロビーにあったこども用のスペースが、収納スペースになった。 

〇 清新の保育室の床材が硬かった。 

〇 清新は図書の返却ポストが外壁にあり、閉館時の返却が可能だった。 

 〇 小山のキャスター付パネルは便利そうで、高価でもあるといい。ただ、予算的

には椅子とテーブルが優先だとは思う。 

 〇 小山は部屋ごとにテーマカラーがあり、椅子の色が違った。 



  

〇 清新の多目的室 1 は、カーテンで仕切れるようになっているが、音漏れもあり、

別団体が使うのは無理がある。 

〇 清新には料理実習室の奥にテラスがあるので、今後の感染症対策にも効果的だ

と思う。 

〇 星が丘公民館の改修でテラスを作ることはできるのか、強度を確認してほし

い。 

〇 小山の２階のトイレは引き戸ではないため、窮屈に感じた。 

〇 小山は、大会議室の鍵が扉の上の方にあって手が届かないと、高齢者から苦情

があったそうだ。 

 

〇 和室と茶室はなくても良いのではないか。 

〇 機械室を倉庫にするにあたって、壁をどれくらい動かせるのかが問題になると

思う。 

 

 〇 両館とも、どの部屋にも利用者が手荷物を置ける棚があって、良かった。 

 〇 両館とも、ピクチャーレールが随所にあって良かった。 

 〇 小山の椅子はメッシュのため、拭きやすいもので良かった。 

 〇 清新は津久井産材を随所に使用していた。 

 

 〇 今回、他の２公民館を視察したが、本来的には先に星が丘公民館の施設を見て、

現状と課題を把握すべきであったのではないか。 

● 次回第４回の開催時に、当館内の諸室を巡回、視察することとしたい。 

 

（２） 改修アンケート実施の中間報告について 

  館長代理が、資料５により改修アンケートの内容と実施状況、Twitter の開設に

よる周知ついて、関連して資料６により、Twitter を使用して実施予定の「図書の

輪」事業について説明した。 

 

（３） 改修に係る自由意見 

  各委員から改修に係る意見を自由に述べた。 

 

 〇 料理実習室のアイランドキッチンの下部には調理器具が収納できると良い。 

 〇 アイランドキッチンはその周囲を動けるから便利。ぜひ設置してほしい。 

 〇 アイランドキッチンの高さの好みは人それぞれである。 

 〇 ＩＨのコンロは火事の心配はないが、熱が弱く、現在ある鍋が使えないことも

あるし、限られた時間内で調理が終わらないこともあるから、ガスコンロが良い。 

 〇 料理実習室の椅子は、軽くて、複数個を重ねられると、部屋の隅に移動して、

活動の邪魔にならないので良い。 

 〇 アイランドキッチンのうち、１台は上部に鏡があって、料理する講師の手元が

他の人から見えるようにして欲しい。 

 〇 料理実習室の壁に棚をつけて、大きな鍋を収納したい。 

 〇 料理実習室は土足が良い。立って履物を脱ぐことは、高齢者には危険だ。 

 〇 料理実習室と空間のつながったバルコニーなどは必要ない。 

 〇 料理実習室と空間のつながったバルコニーは、「いこいの広場」の行事でカレ

ーを食べるときなどにはあると良い。 



 〇 図書室には椅子を設置して、座って読めるといい。 

〇 図書室の中に、寝転がって本が読めるなど、くつろげるスペースがあると利用

者が増えると思う。 

〇 図書室に勉強できるスペースがあるといい。また、現状は飲食禁止だろうが、

水くらいは飲めることにするといい。 

〇 図書室は１階に移したほうが、入りやすくなると思う。 

〇 図書室は小学校と公民館を一緒にするのがいい。青野原小・中学校の図書室は

建物の外にあって、年中開いているのがいい。 

〇 「月曜日に、公民館は開館しているのに図書室は休館している」という状態は

良くない。 

〇 清新公民館の改修時には、都市ガスかプロパンガスかという選択の際に、災害

に強いという点からプロパンを選んだ経緯がある。 

〇 太陽光パネルを設置することを検討するといい。 

〇 屋上は空調の室外機などがあり、施設として利用することは出来ないだろう。 

〇 事務室は広いほうがいい。 

〇 事務室が狭いと感じるのなら片付ければいい。この先、職員数、机の数は減る

だろうから、広いスペースは必要ない。 

〇 壁にワイヤーなどを設置して、絵画などを飾れるスペースがあるといい。大き

な発表会を１回やるより、普段から小さな展示がたくさんできるといい。 

 〇 掲示依頼で送付されてくるポスターなどを貼るスペースは必要最小限にとど

めて、地域の日頃の活動を紹介できる掲示スペースを確保したほうが良い。 

 〇 こどもセンターを利用の中にも、公民館の事業を楽しみにしている子どもは多

い。「卓球が出来るといい」などの声がある。 

 〇 鼓笛隊などの団体が、音を出してもいい部屋を作ってほしい。また、楽器を置

いておけるスペースがあるといい。 

 〇 アンケートを集計する際に、案を部屋ごとに分類し、箇条書きにしてもらいた

い。 

 

（４） その他 

 ・館長代理が資料７により、１１月実施予定のバリアフリーアドバイザーによる現

地調査について案内し、次回、立ち合い希望者を募る旨を伝えた。 

 

３ 次回以降開催日について 

    第４回は１０月６日（火）午後７時開催。 

星が丘公民館の現状と課題を把握するため、館内諸室を巡回、視察する。 

 

なお、今後、欠席者については、会の終了後に電話等により次回の開催日を伝え

るとともに、「会議録については公民館ホームページまたはロビー書棚に配架した

ファイルによって確認していただく」旨を伝えることとなった。 

  

４ 閉会 

 

 

以 上  

 

  


